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扫码下载新民客户端

! ! ! !本报讯 中共中央政治局委员、
上海市委书记李强昨天上午会见了
巴布亚新几内亚总理奥尼尔一行。
李强代表上海市委、市政府和

全市人民对总理阁下来沪访问表示
热烈欢迎。他说，巴布亚新几内亚是
中国在太平洋岛国地区的好朋友、
好伙伴。!"#$年习近平主席同总理

阁下就建立战略伙伴关系达成共识
以来，两国关系进入发展快车道。您
此次访华，必将有助于深化双边关
系发展，更好造福两国人民。上海是
中国最大的经济中心城市，当前正
在加快建设国际经济、金融、贸易、
航运、科技创新中心，卓越的全球城
市和具有世界影响力的社会主义现

代化国际大都市。近年来，上海与巴
新交流合作日益密切，双方经济结
构具有较强的互补性。希望进一步
发挥各自优势，分享经验做法，扩大
人员往来，拓展经贸合作，在旅游、
渔业、人文等领域加强交流合作。今
年 ##月，首届中国国际进口博览会
将在上海举办，欢迎巴新企业参展

推介优秀产品，分享经贸商机，实现
互惠互利、共同发展。
奥尼尔表示，巴布亚新几内亚

致力于深化同中国战略伙伴关系，
坚定奉行一个中国政策。这次来华
访问，同习近平主席、李克强总理
进行了成功会晤，必将推动两国关
系取得更大发展。上海在巴新享有

很高知名度，希望进一步加强双方
在旅游、金融、投资、渔业等领域的
合作，借鉴上海改革开放的成功经
验，推动双方合作交流不断迈上新
台阶。
中国驻巴布亚新几内亚大使薛

冰，上海市领导诸葛宇杰、彭沉雷参
加会见。

李强会见巴新总理奥尼尔一行

扩大人员往来 拓展经贸合作

! ! ! !本报讯 中共中央政治局委员、
上海市委书记李强昨天下午会见了
法国总理菲利普一行。

李强代表上海市委、市政府和
全市人民对总理阁下来访表示热
烈欢迎。他说，法国是第一个同新
中国正式建交的西方大国，近年
来，中法关系持续健康稳定发展。

今年 #月，马克龙总统成功访华，
习近平主席和马克龙总统就进一
步提升中法全面战略伙伴关系水
平达成重要共识。相信总理阁下此
次访问，必能更好推动两国元首重
要共识的落实。今年是中国改革开
放 $%周年，上海作为中国最大的
经济中心城市，正面向全球、面向

未来，对标国际最高标准、最好水
平，努力实现高质量发展、创造高
品质生活。上海同法国各地交流交
往频繁，特别是同奥罗阿大区、马
赛市结为友好城市以来，开展了很
多富有成效的合作。希望双方进一
步在科技、教育、人文、旅游、港口
建设、时尚产业等领域加强合作，

优势互补推动共赢发展。今年 &&

月，首届中国国际进口博览会将在
上海举办，欢迎法国企业前来参
展，共享经贸合作机遇。
菲利普表示，法中友好关系源

远流长，两国元首达成的重要共
识，为法中全面战略伙伴关系发展
指明了方向。上海是一座国际化

大都市，每次来沪访问都给我们留
下美好深刻的印象。希望在既有良
好合作基础上，进一步深化文化、
教育、经贸等领域交流合作，携手
努力为推动法中关系发展作出更
大贡献。
上海市领导诸葛宇杰、陈群参

加会见。

李强会见法国总理菲利普一行

欢迎参展进口博览会共享机遇

从“便衣神探”到“社区守护神”
!!!仙霞路派出所党员社区民警刘海青的故事

不忘初心 牢记使命 永远奋斗
申城先锋

! ! ! !入室盗窃案高发!盗三车案件居高不下!技防

物防设施落后! 破案率始终低得可怜"""虹仙小

区! 这个仙霞地区规模数一数二的老式居民区!曾

是长宁区平安建设的一片#洼地$%

这样的小区!是如何由乱而治的& 不得不提到

一个人!刘海青%

今年 !"岁的刘海青! 是仙霞路派出所虹仙居

委社区民警'居民区党总支副书记%从警 ##年!$年

是便衣民警% %&#'年!他受命转岗成为一名管段片

警!领导把他派来的唯一原因!就是破案%

刑警都有自己的骄傲!从(便衣神探$到社区民

警!自然有心理落差%但对于刘海青来说!一名党员

的初心就是两个字) 为民% (当初在便衣队打击破

案!是为了老百姓!转岗到社区工作!还是一样% $

%&#(年!党龄只有 )年的刘海青!被上海市公

安局评选为优秀共产党员%
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首席记者 潘高峰

初来乍到 牛刀小试
!%&'年，刘海青前脚刚进虹仙居民区，

就发生了一件“众怒”案件：&(辆私家车在一
夜之间“破了相”，一时间群情激愤。

接到报案后，经验丰富的刘海青没有急
于调阅监控录像，他知道，如果不能确定作
案时段，只是白费精力，而且小区监控探头
的方向也存在问题。他先到居民中“摸底”，
以前破案的经验没有白费，刘海青很快从一
位居民口中得知他在半夜时分的一次目击：
有个女子从北门进小区，像是喝醉了酒，一
路东倒西歪，正好经过了停车通道。

刘海青根据居民反映时段调阅监控回
看。没错！就是这个女子，沿着停车通道，一
边走，一边挥舞着手中的锐器。案件很快侦
破，车主的损失也挽回了。

牛刀小试，让人刮目相看。刘海青却高
兴不起来，他知道，真正的考验还在后面。
“这个小区案子多是出名的，当初在便衣队
时，我们最长曾连续一个月每晚都守在小区
外面，就是为了控发案。”刘海青对小区安全

防范的软肋一清二楚：#%万平方米的小区，
近 )%%%户居民，只有 )!部老式的模拟探
头，“白天还能看看，晚上基本不管用。”

刘海青 )月份接管小区，#月 !月已经
连发了 $起入室盗窃案，由于监控弱，连窃
贼如何进小区的都没弄清。刘海青为此绕着
小区外围反复勘察，发现西侧靠中环线的围
墙内外存在极大落差。“里面是正常高度，外
面只有 #*!米高，很容易攀爬。”刘海青立即
调阅社会探头，果然发现其中 )起入室盗窃
都是从这里翻墙进入的。

找到防范漏洞，并不意味着就能亡羊补
牢。这个小区治安问题的根源，还是在于没
有把各方拧成一股绳的核心力量。

依靠群众 突破瓶颈
!%#'年，正是上海警方社区警务改革启

动的年份。这次改革中，身为中共党员的刘
海青，除了社区民警，还多了一个身份———
居民区党总支副书记。这让他在社区平安建
设中有了更多话语权。

刘海青是带着军令状来的，领导对他的

要求很简单：以打促防。短期内零发案不可
能，但案发了，必须破！不然老百姓的安全
感、满意度在哪里？

巧妇难为无米之炊。刘海青明白，提升
小区技防、物防设施已成当务之急。他以副
书记的身份与各方协商。当时“四位一体”的
管理体系中，居委、警方、物业都非常赞同，
但业委会却始终不同意。这有历史原因，作
为老式居民区，当初所有的配套包括监控都
是街道出钱，一些人形成了思维定势，业委
会明确表示，不会出一分钱。
一毛钱难死英雄汉。怎么办？刘海青没

有气馁，他走入居民中了解民情民意，结果
发现大家久困于小区安全问题，对于提升小
区技防、物防有着强烈愿望。刘海青决定，印
发数千份征询单，挨家挨户征求大家意见，
希望通过召开全体业主大会的形式，进行民
主表决，这给了业委会极大压力。几经波折，
各方终于达成共识。

小区监控增加到 +%多套，新安装的都
是高清设备，老的探头刘海青也带着施工人
员一一调试，安装补光装置，调整探头方向。

最终，覆盖小区的监控网络搭建了起来。而
针对小区部分围墙内高外低的漏洞，刘海
青又让施工人员把近 )%%米围墙全都用螺
纹钢抬升到 !米，下面安装“滚地龙”，杜绝
攀爬。

效果可以说是立竿见影。一次，保安调
阅监控发现，一个黑影半夜在围墙边爬了十
多分钟，始终上不了墙，最终只能放弃。从那
之后，小区入室盗窃、盗三车案件逐年下降。
以前加起来每年数十起，到了 !%#,年、!%#-
年，全年入室盗窃只有 $起，而且 #%%.侦
破。盗三车案件也从 !%#'年前的每年十多
起，下降到 !%#,年 +起、!%#-年 $起，今年
迄今还是零发案。

推动建设!智慧社区"

今年，虹仙小区成为“智慧社区”建设试
点小区。这又给刘海青带来了挑战。“智慧”
二字，与居民有什么关系？能给大家带来什
么样的好处？这是居民最普遍的质疑。为此，
刘海青和居委干部多策并举，定期召开楼组
长会、居民代表大会，介绍建设推进情况，宣
传“智慧社区”给小区带来的福祉，赢得群众
支持。

有一位独居老人赵老伯，性子很倔。安
装智能烟感设备时，老人到处嘟囔：“这物什
灵勿啦？勿要浪费钞票哦！”说来也巧，就在
智能烟感设备装好的第三天，赵老伯家的警
报响了。居委和保安拎着灭火器冲到老人家
中，老人正在睡觉，被叫醒后发现煤气灶上
的火灭了，房间里满是天然气味道！大家惊
出一身冷汗。现在，赵老伯成了“智慧社区”
的宣传员，逢人就夸。

微卡口、智能门禁、非机动车智能停车
棚……随着越来越多的科技设备投入使用，
“智慧社区”的优势逐渐显现。上个月，小区
内发生一起入室盗窃案，大数据迅速锁定嫌
疑人，老百姓啧啧称奇。在刘海青看来，“只
有真心为民，让百姓得实惠，才能换来他们
对改革的支持。”


